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2020年2月13日 星期四 责编/朱忠诚 叶飞 审读/胡红亚 美编/周斌 照排/章译文

A07·一线

海曙高桥镇蒲馨社区君和院
小区业委会主任陈寿峰给记者发
来他电脑里的文件夹，一排“防疫
管控工作日报”干干净净。

对比之下，陈寿峰可以算是
“最细致”的业委会主任。

2020.1.23 业委会在第一时
间通过在线会议后按相关流程决
定批出特别经费作为后续防疫防
控工作的所有费用，并及时采购了
第一批防疫物资，物业也紧急安排
人手，取消部分工作人员的休假，
及时投入小区单元门、楼道电梯等
公共区域的消毒防控工作。

2020.1.26 随着疫情的升级，
经业委会会同物业商议后决定加强
小区防控管理措施，并与次日一早发
布具体管控措施的温馨提示。

2020.1.27 物业及委员会在
发布通告后及时对管理处员工进行
培训，对所有出入口进行了严格的
管理，外来人员及访客不准进入小
区，外来车辆也禁止进入小区。

2020.1.28 物业及业委会决
定在原有管控基础上增加体温测
量的管控措施。针对小区业主及
所有的访客进行基础体温测量，体
温异常者不准进入小区，并主动上
报社区。

2020.2.1 根据社区物业办
指导要求，为防疫防控需要，业委
会同物业商议后决定3号楼底下汽
车出入口从2020年 2 月 1 日 20:00
起暂时封闭，小区业主部车辆全部
从西面8-12幢之间地下室汽车出

入口进出，最终保留一个汽车出入
口使用，以方便管控。

2020.2.2 海曙区“十个一
律”公告发布，根据政府公告内容要
求12号侧门人行通道关闭，主大门
出口同步关闭，最终只保留主大门
人行入口。

2020.2.4 业委会联合物业
发布《告君和院邻居书》，正式开始
实施“十个一律”及其补充条款通
告的内容规定。物业在大门口设
立现场临时出入证办证点，及时为
每位业主办理临时通行证。

2020.2.6 经过两天的现场
发证办理，6 日开始严格执行“十
个一律”及其补充规定文件通告。
对进出车辆及人员严格登记造册，
形成出入人流计数统计后汇报相
关部门。对返程人员做好详细登
记并上报社区。

……
这份背后还附有各种配图，以

及“部分防疫用品采购明细”的《君
和院防疫防控工作纪事》大概是基
层小区防疫工作最好的实录。

“当下，防疫战依旧胶着，面对
情况变化，各级政策都在不断调
整。我们每天发疫情日报，目的就
是在居民中主动公开信息，向业主
及时说明本小区做法，使大家免于
猜测、免于慌张。”这样做的效果是
明显的，也让业委会在业主中增强
了威信。“居民信任、支持业委会，
各种工作才能更好推进。”陈寿峰
说。 记者 顾嘉懿

发口罩、守门户、供物资……

疫情下的宁波业委会人
最近在宁波，不约而同地，有多股势力纷纷握手言和，比如

常年拉锯的物业公司和业委会。
“今天，业委会又给我们送来一批口罩和消毒水。”“刚刚，

有业主买来咖啡和小面包。”“我们业委会送了个大红包”……
不知从什么时候开始，各家物业公司热衷于展开一场不见刀光
“竞赛”。

疫情下，是这些从最基层、从民间涌现的力量，牢牢守护着
防疫工作的最后一道关。是他们24小时站在小区门口，没日没
夜地三班倒；是他们协助巡逻放喇叭，将防疫知识宣传到每家每
户；是他们想方设法广开人脉筹集物资，送到最需要的人手里。
业委会，也是这场战役中，一支有力量和影响力的志愿队伍。

没有人能够成为孤岛，共同的目标面前，他们用自己的力
量写出一个大写的“家”。

庄培耀在分发物资。

“网红”业委会：
给每户业主赠送25只口罩

2月11日，有个帖子在本地
论坛上火了，说是东方一品业委
会给每户业主准备了25个口罩，
免费领。特殊时期，能拿出这么
多“硬通货”的小区，瞬间成了“别
人家的小区”。“能搞来就很厉害，
免费发更厉害，这是白花花的钱
啊，这业委会是真不错。”“高房价体
现出了价值。”留言中不乏“酸”味。

为什么这家业委会这么
“壕”？记者联系上了这家小区的
业委会主任庄培耀。“在如今‘一
罩难求’的情况下，我们看到很多
业主使用的还是反复戴了多天的
一次性口罩，这对于业主本身的
健康和疫情防控存在极大隐患，
所以通过自身资源谋求渠道，为
小区所有业主提供合格的医用口
罩，每户25个。”庄培耀的话证实
了消息源。

在他看来，这时候业委会就
不能藏着掖着。“我们小区收入
来源主要有电梯道闸的广告、小
区红线内合理收费停车位，以及
部分物业用房和商铺房租。”开
源节流，合理用好小区每一分公
共收益是业委会的责任。如今这
样的“战备时期”，资金自然用在
刀刃上。

除了给业主发口罩，这家业
委会也给物业公司以及社区提
供了不少的口罩。“我一直觉得，
业委会和物业不应该是现在很
多小区存在的对立、零和的立
场，而应该是共赢互利的合作关
系。”庄培耀说，物业是一线，很
多通知和政策都需要物管人员
去落实和执行，换位思考下，如
果你是小区的物管人员，在这样
的一个春节，这样一个度日如年
的时期里，你愿意做他们这些工
作吗？难道就不辛苦吗？“他们
做好本职为大家服务，就赚这微
薄的工资，在这样的时期我们更
应该说声感谢。”

在了解到有关情况后，东方
一品业委会集体讨论，先发了1
万元红包给物业所有在岗人
员表示支持和激励。为了让有
关人员吃得好些，又以每人每
顿 20 元的餐费标准提供爱心
餐，“暂定持续一个月”。

“ 业 主 很 支 持 我 们 的 决
定。”庄培耀说，据他所知，春节
前后就已经有不少业主时不时
主动给物业一线人员送去了口
罩和吃的，“我们也很为这些业
主感到骄傲。”

疫情是面镜子，越危急时越
照见担当。东方一品不是个例，
在这次疫情面前，许许多多家业
委会都加入了这场战斗，展现出
勇士的风范。

海曙石碶街道雍景苑毗邻机
场路，是个高速口上的小区。业委
会主任陈君刚开始很紧张，“我们
这个位置太特别了，外来人员很容
易一拐就进到我们小区。”

好在陈君本人就是一家物业
公司的副总，对小区管理颇有见
地，最近这段时间，他几乎把所有
的智慧和能量都贡献在了业委会
的岗位上。

“我们业委会一共9个人”，在
这场“战役”中，这9个人是最早的
一批志愿者。雍景苑业委会副主
任史久省，因为人员调不过来，每
天帮物业盯监控；委员倪晶磊，妻
子刚刚生下女儿才几天，就抽空
来一线值勤，并在一线门岗最困
难时期带头捐了10个N95口罩
给保安；委员王光华、姜小平、庞
均云有时间就到一线查岗，一站
就是一天……“还有10多位主动
报名的业主志愿者，是他们在保
卫家园时义不容辞地走到一
线。”陈君说着说着就感动了。

跟庄培耀一样，陈君也想到了
改善物业人员的伙食。“因为最近
很多吃东西的地方都关门了，我们
就帮忙联系了小区门口的一家中
餐店，用特供的方式给物业提供营
养餐，每人每餐20元。餐厅老板
知道我们情况，主动说他就不赚钱
了，算支持我们工作。”

因为特殊的地理位置，以及
1600多户的庞大业主群，雍景苑
每日进出车辆并不少。这也是小
区“封闭”管控后最大的难点。“五
六天前，有一户住在我们这里的山
东人，说要返回，我们都在群里劝他
不要回，他还是开了一天的车回来
了。到小区门口，我们还是没让他
进，跟他讲政策，说现在回来，要么
去集中隔离点，要么回山东。他看
我们意志坚决，最终表示理解，开了
一天一夜的车又回去了，到家还给
我们报平安。”陈君觉得，这时候该
强硬就要强硬，目的也是为了整个
小区的健康和安全。

业委会的所作所为感动了业
主，2月9日晚上，有人在群里发
起接龙，一个夜晚就收到26000
多元捐款。“明显感觉业主对物
业的态度改变了，说这个物业费
是一定要交的……”

“硬核”业委会：
把从山东回来的业主劝了回去


